

Un gran triunfo de la verdadera España en Ginebra

El duque de Alba, representante oficioso del Generalísimo, es invitado por Aga Khan, presidente de la Asamblea de la Sociedad de Naciones, a la fiesta oficial de clausura

La escasez de vocaciones eclesiásticas en Alava

Tres motivos nos dan la presentación de este tema: la Colección pro vocaciones eclesiásticas verificada el domingo pasado; el anuncio del próximo curso académico sacerdotal; y, por último, el homenaje que se va a rendir el domingo que viene, con la asistencia de nuestras autoridades, a un benemérito sacerdote alavés que celebra el 50.º aniversario de su ordenación sacerdotal.

Existe la escasez de vocaciones eclesiásticas en Alava. Otro día daremos datos comprobatorios del descenso vertical de nuestras vocaciones sacerdotales en Alava, y, especialmente, en Vitoria. Por de pronto, consignemos el hecho de que, el pasado curso no se experimentó ninguna nueva vocación de seminarista vitoriano, a pesar de haber estudios abiertos. Y en años anteriores han sido contadísimos los jovencitos, del campo o de la ciudad, que se han decidido a comenzar la carrera eclesiástica.

Las consecuencias de esta falta de vocaciones eclesiásticas de Alava y de la consiguiente penuria de sacerdotes alaveses en el extenso sector rural alavés, no es menester pararse a describirlas; tan evidentes son, y lo serán mucho más en los tiempos que se aproximan.

Por eso fueron tan geniales las creaciones de aquellos dos alaveses beneméritos, Don Martín de Salvatierra en el año 1546, y Don Domingo Ambrosio de Aguirre en 1853, fundando aquí, mucho antes de que estuviesen en práctica las doctrinas conciliares sobre Seminarios, dos magníficos Centros de formación sacerdotal: el Seminario Eclesiástico de Aguirre, y el Colegio-Seminario de San Prudencio con sus estudios ínfimos en Vitoria, y los estudios mayores en Salamanca.

Las tres circunstancias que al principio indicamos, quisiéramos invitasen a los padres de familia, catequistas y directores de escuelas y colegios, a tener muy presente en estos días el problema que rotula este artículo: la escasez de las vocaciones eclesiásticas en Alava.

De ellos depende principalmente el remedio, porque, más que el costo de los estudios, más que la indiferencia religiosa ambiente, más que las dificultades intrínsecas a la carrera, contribuyó, sin duda, la falta de orientación potescolar y catequística, enseñar a los niños a etimar, amar y querer la vocación eclesiástica, que, aunque es obra de Dios, exige ordinariamente los humanos concursos, y sin éstos, sin esta labor educadora sobre la grandeza del sacerdocio y la facilidad, aun para los más pobres, de alcanzarlo, pues ya se ha visto que los niños déjanse guiar por prejuicios absurdos, y sus padres adolecen, casi siempre, del desánimo y desaliento, que no tienen para mandar a sus hijos a otras carreras y profesiones, mucho más costosas y aventuradas, y nunca tan dignas y gloriosas.

Sin otra autoridad que la que nos presta la responsable labor orientadora y de difusión que la prensa confiere, nosotros nos atrevemos a llamar la atención, especialmente, de los padres de familia, de los catequistas, de los directores de Colegios y maestros de escuelas para que lleven al servicio de la Iglesia y de España, particularmente de nuestra tierra alavesa, una buena selección de sus alumnos, de sus niños, más piadosos, más aplicados y formales, los que, para enderezar sus pasos al sacerdocio, sólo esperan la indicación y la solicitud de su catequista, de su maestro, de sus padres que, como instrumentos de la providencia, les señalen el camino de una vocación excelsa.

Por la escasez de vocaciones eclesiásticas hace tiempo sentida en Alava, y por la pérdida de tantos y tantos ministros del Señor en todo el territorio de la Patria, esta orientación postescolar al sacerdocio debe constituir una de las principales preocupaciones de todo educador, como católico y como patriota.

ACEBEDO

AYUNTAMIENTO DE VITORIA

Incorporación a filas

Se recuerda a los individuos del reemplazo del año 1929, nacidos en el 4.º Trimestre del 1908, residentes en este Municipio, la obligación que tienen de presentarse en la Caja de Reclutas de Vitoria, n.º 41, MAÑANA, viernes, día 24 del actual a las DIEZ horas, para su destino a Cuerpo y revisión de las exclusiones del servicio militar, en sus tres Grupos, con arreglo al nuevo Cuadro de Inutilidades.

Lo que se hace público para conocimiento de los individuos afectados por dicho llamamiento.

Vitoria, 23 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Alcalde, R. Santaolalla.

Hoy jueves, día 23, han dado comienzo las Misas Gregorianas por el alma de D. SEBASTIAN GARCÉS DE LOS FAYOS en la capilla del noviciado de las Carmelitas de la Caridad (Paseo de la Florida, 1).

Asimismo el novenario del Rosario con Exposición del Santísimo Sacramento y Bendición que dió comienzo ayer a las seis y media de la tarde en la misma capilla, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

La familia invita a sus amistades a estos piadosos actos, por lo que les quedará agradecida.

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES.

Salamanca.—Después de la vergonzosa derrota que los rojos de Valencia sufrieron en Ginebra al presentar su candidatura para su reelección en el puesto que España venía ocupando en el Consejo de la Sociedad de Naciones desde el año 1921, la verdadera España acaba de obtener un triunfo considerable precisamente porque se ha logrado en los medios ginebrinos, donde un día los rojos de Valencia habían gozado de cierta simpatía.

El famoso Aga Khan, presidente de la actual Asamblea de la Sociedad de Naciones, ha invitado al duque de Alba, representante oficioso del Generalísimo en Ginebra, a la fiesta oficial que el próximo sábado, día 25, da en el palacio de la Sociedad de Naciones.

A la citada fiesta oficial tienen derecho a asistir todos los representantes acreditados de la Sociedad de Naciones.

La invitación de Aga Khan al duque de Alba representa una iniciativa excepcional del presidente de la Sociedad de Naciones, que solo puede interpretarse como un gesto de justicia hacia la España verdadera y eterna, encarnada en la gloriosa figura del general Franco.

Los rojos de Valencia, disgustados por el ambiente hostil que han hallado en Ginebra y por la derrota sufrida, han anunciado que no asistirán a la fiesta de Aga Khan.

URQUIOLA

OCULISTA

Calla DATO, 8, 1.º, dcha.

Interesantes manifestaciones del Gobernador

Será inexorable para castigar el horrendo vicio de la blasfemia

El problema del aceite quedará resuelto dentro de unos días. - Va a hacer pública una circular sobre higiene escolar. - La desaprensión de algunos comerciantes

El Gobernador civil en su entrevista con los informadores les hizo las siguientes manifestaciones:

—Recibo informaciones de que en esta tierra de Alava, tan vinculada a la fe católica, y en determinados sectores urbanos pervive todavía la salvaje costumbre de blasfemar.

No es, desde luego, cristiano ni español ni siquiera es persona quien blasfema y es necesario que quien tenga la desgracia de no ser cristiano, aprenda a ser español en España y persona entre las personas.

Yo no voy a decir ahora cómo ni por qué la blasfemia convierte a la persona en intrahombre. Con rumbo a una España grande y libre, imperial y católica, la blasfemia debe ser eliminada a fuego, como signo inequívoco de voluntad zoológica y como expresión agudizada de un horrendo liberalismo que en la vieja España fué grosería de libertinaje.

Requiero a todos los alaveses que me denuncien a todo blasfemo y quedan obligados todos los dueños de establecimientos fabriles, bares, tabernas, etc., etc., a colocar letreros en los que se haga saber que la autoridad será inexorable con los blasfemos.

Es triste apelar a estos procedimientos en una hora tan sagrada para España y en la que tan palpable se muestra la ayuda de Dios para nuestra Santa Causa Nacional, pero es necesario hacer sentir a España en todo el que vive en España y de España.

—Seguidamente nos dijo que había propuesto la destitución de varios vocales de la Real Junta Diputación a Pobres (Hospicio) y de otros varios de la Junta del Santo Hospital Civil de Santiago.

También ha propuesto a las autoridades de la Audiencia la destitución del juez municipal de la villa de Laguardia.

—Ha recibido el señor Esparza del alcalde del Ayuntamiento de Bergüenda un escrito en el que le dice que por los diarios de la localidad y en la sección del Ayuntamiento civil, se enteró aquel Ayuntamiento de que en su jurisdicción los vecinos contribuían con cantidades exiguas y hasta irrisorias a la recaudación del "Plato Unico". Parece ser que cuando existe un reducido número de vecinos que lo hace de manera mezquina y digna de castigo, la mayoría del pueblo contribuye con bastante esplendidez, siendo varias las familias de posición modesta que acuden a la recaudación con cuotas mensuales de cuatro a diez pesetas.

El señor Esparza se complace en hacer estas manifestaciones del alcalde de Bergüenda públicas en la prensa.

—El Inspector jefe de Primera Enseñanza, señor Longarón, ha visitado al Gobernador para hacerle entrega de la Memoria que se ha mandado publicar referente a los Cursillos del Magisterio Alavés celebrados recientemente en nuestra capital. Dicha Memoria será enviada a la Comisión de Cultura de la Junta Técnica del Estado.

En ella ha podido apreciar el señor Esparza el gran esfuerzo que han tenido que hacer los maestros alaveses para asistir a estos cursillos que han durado sus quince días. A los mismos ha asistido el 87 por ciento de los maestros que regentan escuelas en la provincia, y se ha podido ver cómo la inmensa mayoría de ellos que disfrutan sueldos de 200 pesetas han hecho un gran sacrificio pecuniario en su modesta vida económica para acudir a los cursillos que en la capital se han celebrado.

Esto honra mucho a la modesta y sufrida clase del Magisterio y el señor Esparza se complace vivamente en hacerlo así presente, al tiempo que buscará que en cursillos sucesivos ciertas entidades económicas sufragan los gastos con becas a estos que tan alta misión espiritual tienen encomendada en el nuevo Estado y

cuya situación económica es tan precaria.

—En la tarde de ayer el señor Esparza realizó una visita de incógnito al vecino pueblo de Nandare de la Oca. Pudo ver que se cumple la circular respecto a las Banderas, ya que ondeaba en el edificio del Ayuntamiento. Visitó la escuela, aun cuando no con el detenimiento que hubiera deseado dado lo tardía de la hora, pero pudo ver la magnífica instalación de su grupo, no así el de un magnífico campo frontero a la escuela y que se halla en bastante abandono.

A este propósito se propone el señor Esparza dictar normas en una circular que dará al Boletín Oficial, referentes a corregir y cortar cuantas deficiencias ha observado sobre este particular en lo que a higiene y educación del niño se refiere.

—Estuvo unos momentos en nuestra ciudad en el día de ayer el presidente de la Comisión de Industria y Abastos de la Junta Técnica del Estado, don Joaquín Bau.

Esta personalidad pudo ver algunas cosas que en ciertos establecimientos se formaron para surtir de aceite. Como le llama la atención y le dieran que el aceite escaseaba, el señor Bau prometió al Gobernador la pronta venida del aceite suficiente para el abastecimiento de la ciudad.

El señor Esparza nos ha rogado que hagamos públicas estas palabras del señor Bau, rogando al público no se alarme por la escasez durante estos días, ya que la misma ha sido motivada por las deficiencias en el servicio de transportes y por haberse llevado a pueblos y capitales recientemente liberados.

Me han informado—dijo el señor Esparza a los periodistas—que algunos establecimientos niegan el aceite y aun algunos otros productos a aquellas personas que no llevan moneda fraccionaria para el pago, y que en otros no se andan con muchos escrúpulos en lo que a medida y peso respecta. Intentaré comprobar las denuncias—dijo—e impondré un correctivo y sanción a quienes de esta forma son traidores a la Causa.

—Atentamente invitado por la Sociedad vitoriana "La Peña", asistirá el señor Esparza a un banquete con que los socios de dicha entidad obsequian al heroico coronel de Infantería, jefe de la cuarta Brigada de Navarra, don Camilo Alonso Vega, que dentro de unos días volverá al frente para hacerse nuevamente cargo de sus fuerzas, a las que ha llevado y llevará a tantas victorias.



Magnífico dibujo que publica en colores la gran revista "Vértice", original de Saenz de Peña.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Joaquín Hernández Sancha

Brigada del Regimiento de Calatrava, 2.º de Caballería

Muerto por Dios y por la Patria el 24 de septiembre de 1936

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P.

Su atívida esposa doña Angeles Solano San Juan hijo, Alberto; hermanos, don Idefonso, doña Victoria, doña Carmen, doña Antonia y doña Consuelo; padre político, don Agustín Solano; hermanos políticos, doña Julia, doña Rosa y don Benito Solano; primos, tíos y demás parientes,

Suplican a sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a la Misa de Funeral, que por el descanso de su alma, se celebrará mañana viernes, a las DIEZ, en la parroquia de San Vicente, por lo que les quedarán agradecidos.

Vitoria, 23 de septiembre de 1937.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Mañana,

Día del Plato Unico

Acuérdate de los que pasan penalidades en el frente.

Piensa que todos debemos contribuir al resurgir de la Patria

Glosas actuales

La resistencia cerril

Lo que más caracteriza de criminalidad cerril a la revolución...

no saben perder, como no saben ganar. Esto, el no saber ganar...

BAR ALCAZAR Diariamente mapiscos DATO, 4 VITORIA

Instantáneas

Dos grandes farsas: el Parlamento y su prensa. En cuanto al Parlamento basta para evidenciar su farsa ese absurdo en que se apoya...

Y en cuanto a la actuación de tal Parlamento desacreditado va en todos los países, citaremos con respecto al español un solo hecho...

Respecto a la prensa defensora del Parlamento y de sus cursales así las de carácter político como las de carácter social y laico...

La eliminación de esas dos farsas, Parlamento y su Prensa, es motivo suficiente para exteriorizar nuestra satisfacción en la España liberada...

La importante revista técnica nacional "Metalurgia y Electricidad" de reciente aparición...

Omiri

Nuevas obras Código de Justicia Militar Legislación del Nuevo Estado de 1936 y 1937...

NUEVO COLEGIO M. Iradier, 36 PRIMERA ENSEÑANZA Sección NINOS...

Precios del su-Madrid la mártir

perfosfato de cal

De acuerdo con lo dispuesto por la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola...

- Estos precios para mercancía en sacos de 100 Kgs. propiedad del vendedor...

Para la mercadería servida en sacos de 50 kilos o de 70 a 30 kilos el abono sufrirá un aumento de los precios señalados...

Se hará una bonificación o rebaja por cada 100 kilos de abono adquirido a granel de 1,80 pesetas...

Vitoria, 21 de septiembre de 1937. (El Año Triunfal). El Ingeniero Jefe de la Sección Agronómica, Juan C. Villar.

Los progresos de la radio en la revista "Metalurgia y Electricidad"

La importante revista técnica nacional "Metalurgia y Electricidad" de reciente aparición...

Se trata ciertamente de un triunfo singular el de la revista "Metalurgia y Electricidad" al poder ofrecer a todos los técnicos...

Kiosco de "Librería Cervantes" Plaza de la Virgen Blanca (Frente Comercio Irazu) TELEFONO 1372

Desde aquella noche del 19 de julio de 1936, en que el pueblo asaltaba el Cuartel de la Montaña...

Estas, mientras los grupos armados violaban domicilios, apriaban gentes y llenaban después las techos de Madrid de espantosos montones de cadáveres...

Prosa de humor

Ni trías, ni caballos ¡Un sombrero!

Don Venerando entró en el departamento de su tren, dejó la maleta en la red, y cogiendo una señora gorda por un brazo la invitó a levantarse...

Regalos a los Hospitales

Relación de donantes de caza durante los días 20 y 23 de los corrientes y destinada a los Hospitales de nuestra ciudad...

Cafiaspirina Contra todos los dolores

Induce el auténtico espíritu revolucionario rojo, calcúlese lo que habría ahorrado de vidas la rendición de Madrid desde el 7 de Noviembre...

hay que batirlos en ellas hasta las puertas mismas de las ciudades que resisten...

Herniados El reputado especialista herniario alemán de la escuela de Munich, Juan Hollederer...

A Z P I A Z U HNOS MUEBLES DECORACION Casa especializada en toda clase de trabajos de carpintería

LUIS PANGUA Especialidad en toda clase de bocadillos Florida, esquina Arca

Estos revolucionarios que han azotado Madrid, nada constructivos, menos transformadores, groseros instrumentos de la destrucción han resultado al fin unos aventajados maestros del robo...

Estudios y avances en Radio-telefonía. La España de Franco podrá también ponerse al corriente de sus progresos en estas materias...

Se le repasa esas páginas de cruel agonía, inmensa tortura que vive Madrid a través de los relatos más verídicos...

Zapatillas paño Señora, caballero y niño. El mayor surtido. Las de más abrigo

Hipólito e Hijos Los que más barato venden Portal del Rey, 21. Correría, 21. Independencia, 18 (Barreras).

Germán Molinuevo Gestor Administrativo matriculado. Dato, 18, 4.º. Tel 1166

PAPEL PARA ENVOLVER Se vende en la imprenta de este diario.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA
Un mes 2'50
Un año 30'00
EXTRANJERO: Un año 35'00
República América: Convenio postal: Un año... 40'00

PENSAMIENTO ALAVES

Vitoria, 23 de septiembre de 1937

PRECIOS TELEGRAFICOS
TARIFA

Hasta quince palabras
Cada palabra de aumento
CONSULTE ANUNCIOS CON TARIFA REDUCIDA

Los "valientes" marinos de la Flota Republicana...

¿Por qué el "José Luis Diez" viró en redondo ante un bou armado nacional?

No ya para los pobres "rojillos" que, posiblemente nos queden en casa; sino para los que, como el que suscribe, creemos firmemente en el triunfo de las armas de nuestro invicto Generalísimo Franco...

Muchos de vosotros paisanos míos, habréis creído exagerado al leer en los periódicos la hazaña de nuestro glorioso crucero "Balearés" y quizás habéis pensado que nuestro Mando ha "inflado" la noticia al dar a conocer al mundo el hecho insólito de que tan sólo "uno" de nuestros cruceros haya nestado en dispersión y vergonzosa fuga a "diez" de la escuadra roja...

Teniendo noticias de que se habían avistado las dos fuerzas en aguas de Argelia, salimos de nuestra Base de Hidros de Mallorca, para "echarle una mano" al "Balearés", el que ya sostenía nutrido fuego de cañón con los rojillos. Apenas necesitó nuestra ayuda, ya que con gran coraje y pericia casi se bastaba el sólo para los dos cruceros ("Libertad" y "Méndez Núñez") y ocho destroyers de que la fuerza enemiga se componía.

Sin embargo no es mi idea el relatar este combate ya que toda la Prensa, tanto Nacional como extranjera le ha conocido.

Quiero referirme a un hecho inédito ocurrido en noviembre pasado en aguas del Cantábrico, que nos pone de manifiesto la ya "proverbial" cobardía de la flota roja.

Obedeciendo órdenes de nuestro Estado Mayor Naval, salimos una mañana de "El Ferrol" dos "Bous Armados". El "Juan Mary" y "Santa Urbana", a desempeñar una misión, y destinados a la Base de Pasajes (San Sebastián).

A las tres horas, aproximadamente, de navegación, vimos un submarino enemigo, el que a traición iba a atacar al "Santa Urbana".

Desde mi barco ("Juan Mary") abrimos fuego de cañón sobre él, e inmediatamente inició sus fuegos a los nuestros el "Santa Urbana", haciéndole sumergirse y huir.

Por lo visto debió comunicarnos nuestro paso y rumbo a Bilbao ya que a los pocos momentos la radio de Bilbao (entonces roja) llamando al destroyer "José Luis Diez" textualmente le dijo así: "Oye tú... ¿Hay paso de mariscos?, a lo que el "José Luis Diez" contestó "No... Solo creo que van a pasar "dos facelititas". Oye Bilbao, las voy a pescar, y te las mandaré abiertas para que veas lo que tienen dentro".

Que se refería a nosotros, no había ni la más ligera duda y el "valentón" del "Diez" nos llamaba mariscos porque veíamos de Galicia, y en tono despectivo nos trataba de pescaditos inofensivos.

Pues bien; al día siguiente nuestro "serviola" dió la voz de ¡Humos por la proa...!

Con terror, he de confesarlo, vi cómo iban apareciendo los paños, las chimeneas y luego el casco de un destroyer. Mi cabo telegrafista, me iba cantando la distancia que nos separaba de él... 19.000 metros... 18.500... 18.000... Mandé tocar zafarrancho de combate y ya todos los hombres en su lugar tomé el telémetro y ví que la distancia disminuía rápidamente... 7.500... 7.000... y así hasta los 3.500 metros... En llegando a esa distancia paró sus máquinas... y durante unos cinco minutos... ¡cinco siglos para nosotros...! nos estuvimos mirando... y midiendo... Pero ¿qué tendría él que mirarme si, prácticamente nosotros no éramos nada a su lado? ¿Por qué no disparaba ya, para a hacerlo nosotros a nuestra vez... y acabar cuanto antes? Lo de acabar

Boletín del Estado
Se anuncia un concurso para premiar con 40.000 pesetas el mejor libro de lectura titulado "Libro de España". Han sido nombrados varios gobernadores civiles

El Boletín Oficial del Estado, en su número de ayer, publicó, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto... ley disponiendo que los procedimientos a los que se refiere el Decreto de primero de diciembre de 1936, en sus artículos primero, segundo, tercero y quinto, queden en suspenso hasta el primero de octubre de 1938.

Decreto nombrando los siguientes Gobernadores civiles: De Pontevedra, a don Mateo Torres Bertad; de Palma de Mallorca, a don Miguel Font Malleu, y de Huelva, a don Joaquín Ibáñez Alarcón.

Aprobando la propuesta formulada por el Tribunal que juzgó las últimas oposiciones de oficiales letrados del Consejo de Estado, retrotrayendo a todos los efectos, salvo el de percepción de haberes, los nombramientos a la fecha de 18 de julio de 1936, debiendo los interesados hacer declaración solemne de su adhesión al glorioso Movimiento nacional.

Nombrando con carácter interino magistrado de la Audiencia provincial de Bilbao a don Adolfo Sánchez Movellán.

Idem juez de Primera Instancia e Instrucción del distrito cuarto de Bilbao a don Francisco López Nieto.

Anunciando la celebración de un concurso para premiar al autor y al ilustrador del mejor libro de lectura destinado a las escuelas de primera enseñanza, que llevará por título "Libro de España". Los originales, escritos a máquina, se presentarán por triplicado en la oficina que al efecto habilitará la Comisión de Cultura y Enseñanza, hasta las dos de la tarde del día 31 de marzo de 1938.

Por defectos al Movimiento nacional.—Infantería: Capitanes Amadeo Fernández Lladó y Nicolás Prieto; teniente José Montañés; alféreces Pedro Nogal y Gabino Roig. Artillería: Teniente Coronel José Casas Gancedo. Guardia civil: Coronel Francisco Marín Garrido; teniente coronel Ricardo Macarrón Piudo; teniente coronel Mariano Rivero López. Comandante Francisco García Quílez. Carabineros: Alférez Manuel Cardoso Méndez.

Por falta de aptitud física.—Infantería: Coronel Basilio León Maestre; comandantes Manuel Becerril Bustelo, Mauricio Picard Torres y Ramón Osés Fajardo; capitán Antonio Antón. Caballería: Teniente coronel Antonio Martínez Zabaleta. Ingenieros: Teniente Santiago Borrás. Oficinas Militares: Oficial primero Pedro Medina González.

teatral. Fué aplaudido muchísimo. Cumplió perfectamente el señor Cabello, así como el señor Ortúeta. El señor Larrauri mantuvo el interés de la obra representando con acierto su difícil papel. Fué aplaudido. El niño Llamas cautivó al público que seguía con enorme interés toda su actuación. El señor Sagasti estuvo a la altura de todos los demás.

(Crónica transmitida desde Santander por Albéniz).

Una comida en honor al coronel Alonso Vega

En uno de los salones de la sociedad recreativa "Peña Vitoriana" ha tenido lugar a primera hora de la tarde de hoy un almuerzo con el que los socios de dicha entidad obsequiaban al heroico coronel de Infantería y Jefe de la Cuarta Brigada de Navarra, don Camilo Alonso Vega, quien después de pasar unos días descansando en Vitoria, volverá al frente para hacerse cargo otra vez de la dirección de su Brigada, a la que a tantos éxitos ha conducido y que tantas victorias lleva ganadas para la Causa de España.

A la comida han asistido gran número de socios y amigos del homenajeado, en especial militares. También han concurrido al almuerzo las autoridades, entre las que figuraba el Gobernador civil de la provincia, don Eloy Esparza.

Al final del acto le fué entregado a la distinguida señora de Alonso Vega, un precioso ramo de flores.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

AVISO

Por la presente nota se hace saber a los comerciantes, que en lo sucesivo no se abonarán más vales de mercaderías que aquellos que lleven la firma y sello de la Administración de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Vitoria 22 de septiembre de 1937. II Año Triunfal. El Delegado provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Alava, Eustaquio de Echave-Sustaeta.

Saludo a Franco; ¡Arriba España!

Surgenando en la actualidad

Boyante el Ayuntamiento en sus fondos, como viene haciéndolo a notar repetidamente este periódico, sería un bien acordarse de concluir el asfaltado de la calle de Dato.

No sabemos qué delito ha cometido el último tramo de la vía central vitoriana, que teniendo con dicha pavimentación sus trozos desde la entrada hasta el encuentro con la calle de Manuel Iradier, el último, el más corto, de sólo metros, desde la calle de Iradier hasta la plazuela de la estación, sigue, como en tiempos antiguos, luciendo como firme el inventado por Mac-Adám.

Una mocejona en este sentido, estudioso señor Sndico! Zadorra.

En el sector Oriental de Asturias pasan a ser de España los pueblos de Camarameña y Pedroso

Por el de León las tropas prosiguen en su avance después de rechazar duramente al enemigo en un ataque a las posiciones de Peña Laza

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 22 de septiembre de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias: En el sector oriental se han ocupado hoy los pueblos de Camarameña y Pedroso, habiéndose avanzado también por las estribaciones de la Sierra Bustasirmin.

En el sector occidental tiroteos y cañoneos.

Frente de León: En Peñalasa se ha rechazado un ataque del enemigo, al que se ha causado gran número de bajas, continuando el avance de nuestras tropas.

También se ha completado la ocupación de las alturas del Gallo, Machamedia y Machacoo.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón: El enemigo atacó algunas de nuestras avanzadillas entre Biescas y Horna, habiendo sido duramente rechazado.

Frentes de Soria y Madrid: Ligeros tiroteos y cañoneos.

Entre los pasados a nuestras líneas por el frente de Madrid, figura un teniente de Artillería ruso.

Frentes de Avila y Somosierra: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Los intentos de ataque enemigos en el sector de Peñarroja han sido rechazados.

Salamanca 22 de septiembre de 1937. II Año Triunfal. De orden de S. E., el General jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los rojos siguen recibiendo abundante material de Méjico y Rusia

El electivo bloqueo del puerto de Gijón y el engaño de las cajas vacías

San Juan de Luz.—Al puerto de Barcelona ha llegado considerable cantidad de material bélico procedente de Méjico y Rusia.

Consiste principalmente en cajas, carros de asalto y ametralladoras.

Gijón.—Muy pocos son los barcos que logran burlar el bloqueo de las unidades nacionales, mas cuando alguno llega, la alegría de los rojos asturianos se trueca en indignación. Y no es para menos. Hace muy pocos días llegó uno con cargamento de Barcelona, conteniendo algunas cajas con municiones y otras de cartón, cuya mercancía declarada eran medias, cazadoras, calcetines, camisas, etc., etc., pero solamente declarada, porque en realidad aparecían completamente vacías.

Era frecuente en Asturias el recibir algunos cargamentos robados, mas ninguno como este último, ahora que la situación está tremendamente angustiosa.

Los rojos de Asturias pensaron un momento en que los ladrones fueran los propios tripulantes, mas ahora creen firmemente que la mayoría de los robos, si no todos, se han efectuado en el puerto de procedencia.

Incluso han llegado a pensar si es que las cajas salen para su embarque de las fábricas ya vacías. Lo cierto es que no saben a qué carta quedarse y que dudán de todo.

De aquí que se hayan dirigido al Consejero de Comercio de Asturias que se encuentra relativamente tranquilo en Barcelona interesándole adopte medidas de vigilancia en los tinglados del puerto mediterráneo.

Dicho Consejero tiene por cierto, la familia en Asturias, mas al parecer, por pocos días. Por lo menos así lo aseguran sus amigos que le están preparando su evacuación.

Que se reconozca la beligerancia del general Franco

Londres.—El presidente de la Cámara de los Comunes, pertenece al partido conservador, Sir Henry Page Coent, ha pronunciado un discurso en Burnemouth protestando enérgicamente contra el abuso del pabellón británico que se permiten ciertos extranjeros. Dijo: "Ya es hora que el Gobierno inglés tomara medidas para evitar dichos abusos. Durante los últimos meses, numerosos barcos de propiedad extranjera, casi todos rojos y que llevaban a bordo exclusivamente tripulaciones no inglesas, consiguieron el derecho de navegar bajo el pabellón inglés, cambiando sencillamente la matrícula. Estos manejos apoyaban la causa comunista y colocaron en situación peligrosa a los marinos ingleses."

Día semanal de Rogativas por España
Mañana, viernes, día 24, a las seis y media, desde la parroquia de San Miguel a San Pedro, ante la Virgen del Pilar.

Uniformes - Capotes - Mantas
Cazadoras - Camisas - Boinas - Pijamas
ALMACENES Y RAZU
POSTAS, 12
TELEFONO 1373

Policarpo Palacios
Almacén de Ultramarinos
Teléfono 1421
Venta de
Coñac Tradicionalista
y
Coñac Requeté
El mejor jabón, LAGARTO
Leed y propagad
PENSAMIENTO ALAVES.
Es tu mejor defensor